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本报讯（记者 万誉 文/图）4 月 17
日，接到市民王先生对延安路两侧隔
离带里一种绿化树看着像大量枯死的
反映后，记者进行了采访。园林绿化
部门工作人员表示，这是刚种植不久
的石楠，过了缓苗期，确定不成活的会
进行更换。

当日下午，记者赶到延安路与八
一路交会处。延安路两侧隔离带内种
有小叶黄杨、松树，还有王先生说的不
知名的绿化树。这种绿化树比小叶黄
杨高，被均匀地种植在隔离带里。

记者沿延安路往南走，发现这种
绿化树有的长势良好，枝头抽出了嫩
嫩的绿芽；有的部分叶子枯萎；有的叶
子全部枯萎，树枝干巴巴的，看起来与
生机勃勃的小叶黄杨格格不入。

延中小区附近，有几名园林工人
正在修剪绿植。记者问这种绿化树是
啥时种植的，叫什么名字，为啥有的看
着 像 枯 死 了 。 一 名 园 林 工 人 告 诉 记
者，这种绿化树种植不久，具体叫什么
名字说不上来，不清楚为啥有的看着
像枯死了。“我们只负责修剪，不知道
是谁栽种的。”

看到记者对着一棵枯萎的绿化树
拍照，一位姓张的市民说：“从这儿到
许由路，隔离带里很多这样的绿化树
枯死了，不知道是没栽好还是生了病

虫 害 或 者 缺 水 。 你 赶 紧 联 系 管 理 部
门，看它们能不能救活。”记者赶到许
由路，发现情况和张先生所说的一样。

记者与魏都区城市园林绿化中心
取 得 联 系 。 该 中 心 工 作 人 员 李 建 民
说，延安路两侧的隔离带是我市 2019
年中心城区生态园林城市提升项目之
一。前段时间，与他们合作的施工单
位对隔离带的绿植进行了补栽补种。

“这种绿化树叫石楠，是一种很好
的绿化植物，有很强的适应性。”李建

民说，之所以有的看着像枯死了，是因
为其种植时间不长，处于缓苗期。缓
苗期是指植物被移栽后，为适应环境，
扎根活棵、延缓生长的时间。有的树
木 会 很 快 长 出 嫩 芽 ，出 现 新 老 叶 交
替。而有的树木根未扎牢，叶子吸收
不到营养而部分或全部枯萎，待扎根
吸收到营养，会长出新叶。

“过了缓苗期，如果确定树木不成
活，我们会联系施工单位，让他们尽快
更换。”李建民说。

想让孩子看蝌蚪变青蛙
小心捉到有毒蟾蜍幼体

本报讯（记者 贾同岭）4 月 17 日，
市民张先生拨打本报热线电话反映，近
日，他见到不少家长带着孩子在饮马河
畔捕捉小蝌蚪。水产专家表示，如今河
中出现的蝌蚪均是蟾蜍幼体，捕捉蝌蚪
既不文明也不安全。

4 月 17 日上午，记者在风景秀丽的
饮马河畔见到了张先生。张先生说，这
几天，一些家长带着孩子来捕捉蝌蚪，破
坏了美丽的画面。“家长捕捉蝌蚪是为了
让孩子了解大自然，看蝌蚪是怎么变成
青蛙的。但是，几十个甚至上百个蝌蚪
被抓走后，不知命运如何？”

记者随机采访了几名路人，大家对
捕捉蝌蚪的说法不一。反对的人大多持

“青蛙幼体不能被伤害”的观点。也有市
民提出，现在河中的蝌蚪是蟾蜍幼体，

“抓回家也不会变成青蛙”。
记者就此咨询了市水产技术推广站

站长崔献忠。他说，如今河中出现的蝌
蚪均是蟾蜍幼体，青蛙幼体要等一段时
间才会出现。

崔献忠介绍，青蛙和蟾蜍都是“三有
动物”（有益、有重要生态价值、有科学研
究价值的野生动物），国家禁止捕杀。我
市常见蛙种黑斑侧褶蛙还是河南省二类
保护动物。它们的幼体也应该被保护。

崔献忠提醒大家：捕捉蝌蚪不文明，
也不安全。蟾蜍自打出生就有毒性，并
且毒性会在成长的过程中变强，不可不
防。有荨麻疹、湿疹等皮肤病以及过敏
体质的人，应该避免直接接触蟾蜍及其
幼体，以免产生过敏症状。

仓库路与许由路交叉口西向东方向的直行圆灯和右转箭头灯同时变绿，直行的
非机动车和右转的机动车易发生剐蹭事故。 记者 王志鹏 摄

市民反映，仓库路与许由路交叉口西向东方向交通信号灯有待优化

直行灯、右转灯同时变绿
“机非混行”存隐患

公安交管部门：尽快派人到现场调查，尽早拿出优化方案

4月18日，市民魏女士拨打本报热
线电话2770000反映：我每天上下班都
从仓库路与许由路交叉口经过。该路口
西向东方向的直行圆灯和右转箭头灯会
一起变绿，右转的机动车与直行的非机
动车会在斑马线附近会车。由于该路口
车流量比较大，所以机动车与非机动车
经常发生剐蹭。我想请晨报帮忙，向公
安交管部门反映一下，能不能对该路口
的红绿灯进行调整，以减少交通事故的
发生。

记者王志鹏核实报道：当日上午 9
时 20 分，记者赶到仓库路与许由路交叉
口。尽管当时早高峰已经结束，但是该
路口的车流量依然非常大。在交通信号
灯的指挥下，该路口未出现拥堵。

大车多，“机非混行”不安全
随后，记者来到该路口西南角，发现

东面的左转箭头灯、直行圆灯和右转箭
头灯均在工作。

当时，右转箭头灯为绿灯，直行圆灯
为红灯。机动车在右转箭头灯的指挥下
有序右转，非机动车则在非机动车道等
待。过了十几秒钟，直行圆灯变为绿灯，
非机动车开始按交通信号灯指示直行。
此时，直行非机动车与右转机动车在斑
马线附近会车。

“你看，右转的都是大车，骑着电动
车从这些大车旁边过马路能不慌吗？”从
该路口经过的市民侯先生说。

在侯先生的提醒下，记者观察了该
路口西向南右转的车辆，发现厢式卡车、
商砼车、工程车等大型车辆非常多。非
机动车与大型车辆会车，看起来确实非
常危险。

事故多发，过马路提心吊胆
附近居民霍先生每天走到这里过马

路时都格外小心，怕一不留神被碰着。
“经常发生交通事故！现在车流量

还不算大，上下班高峰过马路更危险。”
霍先生说，他在这个路口看到过多起交
通事故，大多数是机动车和非机动车剐
蹭或碰撞，也有少数是非机动车之间的
碰撞。

该路口只有西向东方向的右转箭头
灯在工作，其他 3 个方向都是直行圆灯
和左转箭头灯在工作。霍先生希望西向
东方向的交通信号灯能调整一下，让直
行圆灯和右转箭头灯不同时变绿，有效
避免交通事故的发生。

公安交管部门将持续优化
现场采访结束后，记者与市公安局

交管支队交通设施大队取得联系。该大
队的马鹏警官说，以前，该路口西向东方
向的右转箭头灯不工作，经常出现不同
方向车辆拥堵的问题。为提高通行效
率，他们启用了西向东方向的右转箭头
灯，对车辆进行限流。

对于魏女士反映的问题，他们将尽

快派工作人员到现场进行调查，争取早
日拿出优化方案。

此外，马鹏说，阳光大道与瑞贝卡大
道连通工程完成后，可以缓解该路口的
交通压力。到时候，他们会再次对该路
口的交通信号灯进行优化。

延安路许由路至八一路段两侧绿植进行了补栽补种

隔离带里很多绿化树枯死？
园林绿化部门：过了缓苗期，确定不成活的会进行更换

延 安 路
隔离带里的
部分石楠叶
子枯萎。


